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会 議 録 

１ 会 議 名 令和２年度第１回太宰府市地域公共交通活性化協議会

２ 開 催 日 時 令和３年１月２８日（木）１５：００～１６：００

３ 開 催 場 所 太宰府市役所 ４階大会議室

４ 出 席 者 名
清水委員（副会長）、中嶋委員、中井委員、古賀委員、原委員、森本委員、

中山委員、寺町委員（会長）、辻委員、田邉委員、八尋委員

５ 議   題
太宰府市コミュニティバス（地域サポートカー「まほろば号」）のダイヤ

改正について

６ 内 容
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※「太宰府市コミュニティバス（地域サポートカー「まほろば号」）のダイヤ改正

について」内容説明

基本的には利用者の利便性向上を図るためのポジティブな変更となる。 

何かご意見、ご質問等あればお願いします。 

３点質問がある。１点目がＰ７の湯の谷地域線の時刻表（新）について、湯の谷行の

「⑧湯の谷西８」と「⑦湯の谷７」が同じ時刻となっているがどういうことか。 

２点目がＰ１２，１３の東観世地域線について、いきいき情報センター行きが保健セ

ンター行きに変更になるということだが、バス停の名前は「保健センター前」になっ

ている。二つの施設は一緒の場所にあるのか。 

３点目がマミーズの撤退が２年前で、そこから地域住民の要望を受けて今回の改正を

令和３年４月に予定しているということだが、少し時間が掛かっているように見受け

られる。地域住民の要望は毎年聞いているのか、それとも実態調査やアンケート等を

実施している関係で時間が掛かったのか。 

１点目について、地域線は各バス停間の距離がとても近くなっており、ご指摘のバス

停について、運行を委託している業者と協議した結果、１分も掛からないということ

だったので、同じ時刻となっている。 

２点目について、いきいき情報センターと保健センターは同じ場所にあり、行先とバ

ス停名は利用者が分かりやすいように統一したい。 
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３点目について、地域線は２ヶ月に１度、地域の代表者と利用の促進に向けて協議を

行っている。その中での要望を受けて今回改正を行いたいと考えている。 

もし可能であれば、会議後で構わないので、東観世地域線についても、他の路線と同

じように変更後の路線図を配布いただけると分かりやすい。 

分かりました。 

連歌屋地域線について、Ｐ９の路線図では 11 の太宰府郵便局から 13 の西鉄五条駅に

向かうのではなく、12 の保健センター前へ迂回運行のような形を取っているように見

受けられるが、道路事情等何か理由があるのか。 

自治会との協議の結果、買い物のために本路線を利用したいとの声が多かったため、 

より早く買い物に行けるよう五条駅より先に保健センターに停車したいと考えてい

る。 

他にご意見、質問等はないか。無ければ、本日の議題について事務局として承認する

ということでよろしいか。 

異議なし 

ありがとうございます。以上で本日の議事は終了したので、進行を事務局にお返しす

る。 

本日は貴重なご意見を賜りありがとうございました。全体を通して、他に何かありま

すか。 

公共交通の活性化のために、利便性を高めることが重要となる。去年の３月に出た市

民意識調査によると、コミバス、路線バス含めて、市民はバスの利便性が高くないと

感じている。その一方で鉄道の利便性は高いと感じており、なぜバスの利便性が低い

のか、本協議会で議論していくべきだと思う。利便性を高めるために色々と検討され

ていると思うが、もっと検討を重ねていかないといけないと思う。 

自分も普段通勤でバスを利用しており、最近減便されたが、運転手不足等の問題もあ

り、走っているだけでありがたいという考え方も出来る。ただ、今言われたように移

動の利便性を高めることはすごく重要なことであり、利便性を高めることで公共交通

の利用者も増える。しかし、利便性を高めるために、自治体としてどこまで税金を投

入するのか難しいところである。 

バスの利便性については、いかに時刻表どおりに運行するかということが大切と考え
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ている。また、今後西鉄電車との接続も考慮したダイヤを検討していく必要があると

考えている。 

さきほどのご意見については、以前からも同じような声が挙がっており、本市だけで

なく、全国的な問題となっている。一番の課題は需要と供給のマッチングと考えてお

り、これをベストな状態に持っていくために、デマンドバスや他市の事例等を調査、

研究し、多様な交通モードの検討を行っているところである。頂いたご意見について

は、今後の宿題とさせていただきたい。 

次回の協議会について、開催時期は未定だが、審議案件等が出てきたら、改めて日程

調整をさせていただきたい。以上で、令和２年度第１回太宰府市地域公共交通活性化

協議会を終了する。ありがとうございました。 


